

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Indicadores. La economía costarricense sería la de mayor crecimiento en Latinoamérica este año, según proyecciones publicadas por el Banco Mundial. En 2024, el PIB nacional aumentaría 3,9%. Este crecimiento llevaría a nuestro país a la cabeza de la región y se vería motivado principalmente por la confianza empresarial e Inversión Extranjera Directa (IED), indicadores que han permanecido altos y se mantienen al alza. "Costa Rica, al frente de la IED regional, capta inversiones en diferentes sectores. Los anuncios de IED para proyectos totalmente nuevos (greenfield) durante el período 2020-2022 provinieron mayoritariamente de los subsectores hotelería y alojamiento, dispositivos médicos y semiconductores. Los últimos datos disponibles, que abarcan los primeros nueve meses de 2023, subrayan un aumento promisorio en los anuncios de IED, particularmente en el sector de dispositivos médicos". Asimismo, durante 2023 la mayoría de los países de América Latina y el Caribe tuvieron un crecimiento económico moderado debido a la baja inversión y consumo, sin embargo, nuestro país destacó por su fuerte expansión interna, a diferencia de otros que enfrentaron políticas monetarias más estrictas y problemas en el mercado laboral. Para 2025 y 2026 la proyección es que Costa Rica tenga un crecimiento económico del 3,7%. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/noticia/costa-rica-tendria-el-mayor-crecci>

Finanzas. Los asalariados con ingresos en dólares en Costa Rica experimentaron un importante golpe en su poder adquisitivo debido a la caída en el tipo de cambio. Esta dinámica implica una reducción de sus remuneraciones a medida que tengan que cambiar sus divisas a colones para adquirir bienes y servicios o pagar deudas. La afectación al bolsillo de aquellos que perciben su salario en la moneda estadounidense se viene arrastrando desde tiempo atrás, pues se inició hacia el último trimestre del 2022, pero empezó a ser más evidente durante el 2023, cuando el tipo de cambio experimentó una caída considerable. El dólar pasó de €696,76, el 21 de junio del 2022, hasta llegar a €502,21, el pasado 12 de abril. La magnitud de esta caída es de un 27,9%. Durante el último año, el valor de referencia del dólar pasó de €541,79 a €502,21, al pasado 4 de abril, con lo cual la reducción es del 7,3%. Bajo este último escenario, el salario de una persona que gana en dólares perdió el 7% de su valor traducido en colones en cuestión de un año si no recibió ningún aumento en su remuneración. Sin embargo, estimaciones de la firma PwC proyectan que los salarios aumentarán entre 4% y 5,5%, en promedio, en el 2024, comentó Victoria Scott, gerente de Consultoría en Compensación y Beneficios de PwC Costa Rica. Esto podría mitigar la pérdida de poder adquisitivo a un rango de entre el 3% y el 1,5%, aunque no aplica a todos los escenarios. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/econo>

NOTICIAS INTERNACIONALES

México. La inflación se aceleró ligeramente durante marzo ante las presiones que persisten en el rubro de servicios. En este tercer mes del año la tasa de inflación interanual se ubicó en 4,42%, de acuerdo con cifras del Inegi. Este nivel todavía es superior al objetivo de política monetaria establecido por el Banco Central (3% +/- 1 punto porcentual). En la comparación inmediata se observó que el IPC incrementó 0,29%. Entre febrero y marzo se observó que algunos alimentos y los bienes y servicios turísticos fueron los que más encarecieron, debido a la alta demanda en vacaciones. Fuente: América Economía. <https://www.americaecon>

Colombia. Las ventas del comercio minorista cayeron 1,8% y el personal ocupado bajó 0,4% en febrero frente al mismo mes de 2023. Ahora bien, al excluir el comercio de combustibles, las ventas del sector registran una caída de 3,7%. Las principales contribuciones negativas a la variación anual se presentaron en las líneas de vehículos automotores, motocicletas, equipo de informática, telecomunicaciones, vehículos automotores y motocicletas principalmente, aportando en conjunto -3,1 puntos porcentuales a la variación total del comercio minorista. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/econom>

Chile. El INE informó que el Índice de Inventarios del Comercio (IICom) tuvo un alza del 1,2% en febrero, respecto al mes anterior. Tal alza vino dada gracias al crecimiento del comercio mayorista y minorista, incidiendo 1,272 puntos porcentuales (pp.) y 0,112 pp. respectivamente. Por otro lado, el Índice de Inventarios de la Industria Manufacturera (IIMan) tuvo un aumento del 1,1%. "De las 18 divisiones o agrupaciones que componen el índice, diez crecieron con respecto a enero de 2024", afirman desde el INE. Dentro de las alzas, la que más incidió fue elaboración de productos alimenticios, con 1,891 pp. en el resultado del índice. Para el caso del Índice de Inventarios de la Minería del Cobre (IIMCu), se aprecia una subida del 0,9% a comparación de enero de 2024. Esto gracias al alza del insumos industriales. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-in>

EMISORES

Pemex: alcanzó un objetivo que tenía que haberse logrado desde los primeros años del sexenio. Los complejos de la estatal han procesado más de un millón de barriles de crudo diarios desde marzo pasado. La administración, que no ha quitado de sus objetivos el aumentar la producción de gasolinas, había planteado que se llegaría a este ritmo de procesamiento desde 2019, pero no lo había conseguido. Ahora, a meses de terminar el sexenio, la administración de la compañía ha acelerado el ritmo para mostrar estas cifras. En lo que va de abril, las refinerías han procesado en su conjunto 1.005 millones de barriles diarios, de acuerdo con los datos de la estatal. Un mes antes, en marzo, el promedio fue 1.035 millones de barriles. Y en febrero de 935 barriles diarios. Con estas cifras, el sistema mexicano de refinación está operando al 63% de su capacidad, el porcentaje más alto en más de ocho años. En su conjunto, las seis refinerías tienen la capacidad de procesar más de 1,6 millones de barriles diarios. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/empresas/2024/04/16/refinerias-pemex-alcanza>

Walmart: anunció que propondrá a su consejo de administración la designación de Ignacio Caride como nuevo presidente ejecutivo y director general para el país latinoamericano y Centroamérica, en lugar de Gui Loureiro. Caride se unió a la empresa en 2018 como vicepresidente de eCommerce y creó la estrategia para la unidad de servicios financieros. Anteriormente dirigió las operaciones de Mercado Libre en Colombia, Venezuela y México. El nombramiento, que será analizado en la asamblea general ordinaria anual de accionistas el próximo 30 de abril, busca "continuar fortaleciendo aún más la exitosa estrategia omnicanal de Walmex y brindar continuidad" al negocio de la compañía. Louero, quien ha estado al frente de la minorista durante ocho años, asumirá un nuevo rol como vicepresidente ejecutivo y director general regional para Canadá, Chile y Walmex en Walmart Internacional. Bajo su liderazgo, algunas filiales duplicaron sus negocios y mantuvieron sus operaciones durante momentos críticos. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/es>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	497,76
Venta	504,30
Monex*	502,21
Variación diaria	-0,19

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,89%
Variación semanal	-0,03
TED	3,29%
Variación semanal	0,02
TPM	5,25%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,38%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div.	
Del mes	3,22
30 días	3,54
Último año	4,87
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,43
30 días	3,37
Último año	3,30